



Desde el piso de remates

Maricarmen Cortés

maricarmehcma@gmail.com

Política agropecuaria: riesgo para la seguridad alimentaria

El Consejo Nacional Agropecuario, que preside **Juan Cortina**, presentará el 30 de septiembre en el North Capital Forum, un estudio realizado en conjunto con su contraparte en Estados Unidos sobre los riesgos para la seguridad alimentaria en América del Norte.

Hay desde luego, preocupación en Estados Unidos y, obvio, en México, por algunas políticas agropecuarias de este gobierno, tanto en lo que se refiere a la prohibición de facto para la importación de glifosato, que se supone que entraría en vigor en 2024, pero se han frenado los permisos de importación, lo que se ha traducido en un contrabando de glifosato que introduce no sólo a un mayor costo, sino en condiciones dudosas de sanidad porque la mayoría viene de China, sin ninguna supervisión sanitaria de las autoridades mexicanas.

Les preocupa también las restricciones por parte de la Cofepris para la importación de maíz amarillo, cuyos derivados se utilizan en múltiples industrias, desde la farmacéutica hasta la cosmética y, desde luego, la alimentaria.

Lo que el estudio demostrará son los riesgos de estas políticas para la seguridad alimentaria de México, al prohibir o limitar la importación de maíz transgénico y el glifosato, porque no hay ningún sustituto a nivel mundial. Desde luego, el tema preocupa también en el marco del T-MEC, como lo ha expresado en múltiples ocasiones **Katherine Tai**, representante Comercial de Estados Unidos, tras sus reuniones con la secretaria de Economía, **Tatiana Clouthier**, por lo que no se descarta que se pudiera abrir otra mesa de consulta que eventualmente se traduzca en un panel de controversias y en sanciones arancelarias para México.

El North Capital Forum, que inicia el 28 de septiembre, es organizado por Fumec, la Fundación México-Estados Unidos para la Ciencia, que dirige **Enrique Perret**. Además de la seguridad alimentaria se analizarán, en

más de 20 paneles, temas como cadenas de suministro, innovación y creatividad, migración y movilidad laboral.



IMCP: PROPUESTAS FISCALES POSITIVAS

El Premio Naranja Dulce de la semana es para **Laura Grajeda**, presidenta del Instituto Mexicano de Contadores Públicos, porque no quita el dedo del renglón e iniciará reuniones con legisladores para que aprueben algunas de sus propuestas de reformas o cambios fiscales en beneficio de los contribuyentes.

Además de las propuestas para aumentar la deducibilidad en la compra de vehículos nuevos y de colegiaturas, el IMCP insiste ante el SAT en la necesidad de aplazar la entrada en vigor de las sanciones por la Carta Porte, por los problemas que enfrentan los transportistas para cumplir y en demandar al SAT que agilice su sistema de citas para cumplir con los trámites fiscales.



ALIANZA VA POR MÉXICO, EN MANOS DE LOS SENADORES DEL PRI

El Premio Limón Agrío es para el dirigente del PRI, **Alejandro Moreno**, y para todos los diputados priistas, con excepción de **José Yunes Zorrilla de Veracruz** y **Sue Ellen Bernal**, del Edomex, quienes fueron los únicos que votaron en contra de la reforma constitucional que alarga hasta 2028 las labores de las Fuerzas Armadas en seguridad pública.

El futuro de la alianza Va por México dependerá ahora de la votación de los senadores del PRI y el problema, además de la creciente militarización del país, es el temor de que se pretenda aprobar la reforma electoral que atente contra el INE y la democracia.